



**Nombre del alumno:**

Rudy Ángel Osvaldo Vázquez  
Zamorano

**Nombre del profesor:**

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

**Nombre del trabajo:**

“Control de lectura sobre el tema:  
interculturalidad y salud: la nueva  
frontera de la medicina”.

**Materia:** Interculturalidad y salud 1

**Grado:** 1er. Semestre.

**Grupo:** “A”

## Interculturalidad y Salud.

No existe ninguna sociedad en el mundo la cual sea homogénea en la composición cultural. En México eso se reconoce como un país multiétnico y pluricultural, en los últimos 10 años México ha experimentado un amplio movimiento social a favor de la diversidad y el respeto a los Derechos humanos. Con estas condiciones se lograron hacer modificaciones con respecto a los ordenamientos legales, con el fin de tener una cultura de respeto hacia todas las personas que conforman la sociedad, es más necesaria en regiones urbanas y con más pertinencia en regiones en donde habita la población indígena.

La interculturalidad se refiere a la interacción entre culturas de una forma respetuosa, en donde todos sedan la paz favoreciendo la integridad y convivencia, esto se basa a la diversidad del respeto, esto se resuelve mediante el diálogo y la escucha activa, se este proyecto ya que su principal característica y diferencia con otros conceptos como el multiculturalismo y el pluralismo, en su intención directa de promover el diálogo y la relación

entre culturas, la definición del concepto de cultura, obstáculos comunicativos como la lengua, la interculturalidad se ha utilizado para la integración en problemas comunicativos entre personas de diferentes culturas y en la discriminación de etnias.

Otros cambios, al igual que otros estudios interculturales son aplicados en el ámbito de la educación, los estudios de mercado y su aplicación en el diseño de políticas en salud. Esto tiene una referencia muy marcada en el impulso a políticas interculturales en los países sudamericanos, como Chile, Bolivia, Ecuador, Perú y Venezuela. La interculturalidad propone la definición de condiciones específicas para la interacción equitativa entre grupos culturales diferentes, cada uno con una verdad, una visión especial de mundo. La definición de interculturalidad plantea que al interactuar de manera positiva grupos culturales que comparten un espacio geográfico determinado, se generan alternativas de solución frente a un problema

que sería muy difícil de encontrar desde la visión de un solo grupo, con planteamientos y características diferentes.

Se lo conoce como interculturalidad, al proceso de convivencia en el que las personas, grupos e instituciones, con características culturales y posiciones diversas, conviven y se relacionan de manera abierta, horizontal, incluyente, respetuosa y **sinérgica**. La interculturalidad implica una relación donde varios grupos de poblaciones culturales diferentes conviven y se relacionan compartiendo espacios territoriales, lingüísticos y jurídicos, sin embargo, a diferencia de la multiculturalidad donde un grupo cultural mantiene una hegemonía sobre las demás poblaciones, en las relaciones interculturales existe la disposición del reconocimiento a partir del ejercicio de derechos, no como concesión ni claudicación de los privilegios de un grupo ante otro, sino como el marco para potenciar relaciones hacia la convivencia social. Esto la palabra interculturalidad da a entender horizontalidad, aceptación, respeto, inclusión, equidad, reciprocidad y solidaridad.

## **BIBLIOGRAFIA:**

- Almaguer, J. y cols. [ed.2004].Interculturalidad en salud, experiencias y aportaciones para el fortalecimiento de los servicios de salud. México: Editorial del gobierno del a república.